

Synagogen in Sachsen

Retrospektive und Ausblick

Ausstellung der Ephraim
Carlebach Stiftung Leipzig
veranstaltet von der
Gesellschaft der Freunde der
Ephraim Carlebach Stiftung e.V.
in Kooperation mit dem
Zeitgeschichtlichen Forum
Leipzig

15. Juni – 8. Juli 2001

Synagogen gehören neben Friedhöfen zu den zentralen Einrichtungen jüdischer Gemeinden. Synagogen sind nicht nur Orte jüdischer Religion und Kultur, sondern widerspiegeln in ihrer Gestaltung ebenso die rechtliche und soziale Situation der jüdischen Bevölkerung in der Gesamtgesellschaft.

Die Ausstellung stellt zentrale synagogale Bauten in Sachsen vom 19. Jahrhundert bis in die Gegenwart in ihren religiösen und architektonischen Besonderheiten vor.

Verschiedene Formen der Präsentation - Bild/Text-Tafeln, Modellbauten und virtuelle dreidimensionale Rekonstruktion - verdeutlichen Möglichkeiten des Umgangs mit „verschwundenen Zeugnissen“ von Geschichte.